



Periódico imparcial

SUSCRIPCIÓN

En Orizaba, un mes...
Fuera, trimestre...

PAGO ANTICIPADO

ORIZABA, S. PASQUAL, 9

No se devuelven los originales aunque no se publiquen

Más vale así

«El Eco de Orihuela» se ocupó en su número de ayer de las elecciones municipales verificadas el domingo; y exhibió ciertos viejos de su colección para entonar un himno al triunfo de los candidatos de su partido que han vencido hoy y como ayer, según declara el mismo colega. Más vale así que lo ya dado por ese lado la vena, por que si se hubiera puesto fúnebre, hubiera entrado en el terreno del ridículo; pero como á pesar de ser triunfo de que nos habla, ninguno de sus candidatos ha resultado elegido, toma después la caja de los truenos y recurre á los lugares comunes que emplean todos los vencedores y usa las frases que en nuestro editorial de ayer subrayábamos.

Nada de atropellos, ni de coacciones, ni de amañes, ni de chantullos, ni de pucherazos; nada de eso ha habido en las elecciones del domingo que se verificaron con absoluta legalidad; y lo mismo es falso que los interventores del partido democrático arrebataran las documentaciones de las mesas electorales; ni se llevarán las urnas ejecutando actos de violencia para burlar la fiscalización de los amigos de «El Eco de Orihuela»; lo que ocurrió fué, que cuando los interventores, los

candidatos y apoderados del partido fraccio, conser vador, vieron la aplastante mayoría que los de moderata les llevaba, se dieron por vencidos y como él de por formular alguna protesta tan falta de razón como la que fuerza está el partido conser vador, se negaron á acusar á quien se negaran á firmar las actas de la elección y con intención aviesa, después quisieron demostrar que se les había atropellado arrebatándoles un triunfo que solo en sueños han podido imaginar. Una prueba de la verdad de lo que decimos es el caso de la primera sección del primer distrito, en la que, después de entregarse por el presidente de la mesa la certificación pedida por el candidato de oposición señor Gil, sus interventores se negaron á firmar las actas.

En fin; lo que es preciso que el colega reconozca que contra la fuerza y el arraigo del partido liberal no pueden luchar sus correligionarios, que están en minoría en el concepto del país, como así se los demostró en las elecciones del domingo, dando un triunfo ruidoso á los ocho candidatos democratas; y repetimos lo dicho al principio, que más vale así que el colega tome por triunfo su derrota, la cual aceptaron tácitamente de antemano muchos candidatos de su partido, los cuales conocien-

do el estado de la opinión de la vorable á su política, ni siquiera intervinieron las secciones de los distritos porque fueron proclamados.

Variedades

El craneo de los niños

A los niños no debe golpearseles nunca en la cabeza. En una Exposición de higiene que acaba de celebrarse en Dresde se ha exhibido una colección de craneos, por los cuales puede apreciarse lo peligroso que es emplear ese sistema de corrección. Niños en apariencia santisimos tienen los huesos de craneo tan sutiles que basta un golpe relativamente ligero para provocar la fractura.

Uno de los craneos que figuran en la Exposición proviene de una muchacha de diez y ocho años, á la cual, desde una pequeña altura, le cayó sobre la cabeza el asta de una bandera; aquel golpe fué bastante para producirle la rotura del parietal.

Otro pertenece á una niña de diez años que cayó al suelo desde las rodillas de su padre. También se fracturó el parietal y murió instantáneamente. En ambos casos los huesos del craneo eran de una fragilidad anormal.

Igualmente se registra el caso de un joven de veintidós años, sano y corpulento, muerto por la misma causa al chocar con la cabeza contra la pared.

ATOMOS

No me cautivan tus ojos

negros como mis pesares,
ni la esbeltez y elegancia
con que se mece tu falte.
No me cautivan tus labios
hechos de grana y corales,
ni tus rosadas mejillas,
ni tu singular donaire;
esas bellezas, son flores
de vida poco durable
pues hacen por la mañana
para morir a la tarde.

Lo que á mi más me cautiva,
lo que ser tu esclavo me hace,
es la divina belleza
esa belleza inefable
que tiene tu alma sencilla
pura como la de un ángel,
porque esta como es, del cielo
será siempre inmarcescible.

J. DEL BAÑO BASTIDA.

D. Vicente L. Miquel

Victima de cruel enfermedad,
falleció en Villajoyosa, el honrado
y consecuente político, el ilustre
literato, y el notable juriconsulto,
cuyo nombre encabeza las presentes líneas.
Era el Sr. Miquel, hombre de
trato afable y cultura superior,
cualidades estimabilísimas, que le
franquearon la amistad de los
hombres más eminentes y sabios
de su época, y por las que se les
respetaba y atendía donde quiera
que emitió su opinión; que fué

EL GLOBO

Martinez y Ferrer

TEMPORADA DE INVIERNO

ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS — Últimas novedades para señora — Especialidad en géneros blancos y negros.

Gran pañería

Estambres
Cheviots
Gergas

Armitres y mantas para viaje.

Alfonso XIII — Orihuela — Frente al Hotel España

LA ALHAMBRA

GRAN ESTABLECIMIENTO DE TEJIDOS

— DE —

Jose Maria Garrigos

Temporada de invierno de 1911.

Altas novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señoritas. Inmenso y variado surtido en géneros blancos.—Especialidad para trajes de caballero.

La Alhambra.— Mayor, 31 y 33.— ORIHUELA.

consultada en muchas circunstancias difíciles, hasta para la patria.

Militó en política, al lado del gran Pi y Margal, y si hubiera sido ambicioso, habría ocupado uno de los primeros puestos de la Nación, cuando la República de 73.

Ya abogado y siendo aún muy joven, fundó y dirigió en Valencia, el diario federal, «La Protesta», y muy pronto se dio a conocer como literato de grandes vuelos, dando a la escena, las comedias «La Expiación de un crimen», «El grito del alma» y «El mártir del pueblo», que se estrenaron con gran éxito en la ciudad del Turia, conquistándole justa reputación de excelente autor dramático. Viviendo en Alicante, publicó las hermosas novelas «Los mártires del trabajo», «Conciencia de un pueblo» y «La Novela de un Ángel».

Y cultivó su bufete de abogado, en cuya profesión, alcanzó triunfos ruidosísimos, que le pusieron a la cabeza de los letrados de la provincia en cuyo colegio, pagó durante muchos años, la primera cuota.

Fue gran amigo del ilustre alicantino Eleuterio Maisonnave, y muchas veces, el leal consejero de aquel ministro de la República.

Fue fundador en Alicante del partido federal que dirigió durante algunos años.

Fatigado de la vida pública, se retiró a su finca «La Barbera» de Villajoyosa, en la que vivía retirado con su familia, dedicado a saborear los placeres dulces de un hogar tranquilo y feliz, cuando la edad comenzaba a sembrar de blancos cabellos su cabeza venerable.

Esta redacción, ligada por vínculos de verdadero afecto y cariño, con su hijo D. Pedro Miguel Ballester, experimenta profundo sentimiento al conocer la muerte del padre de su amigo y no pudo por menos de asociarse a su duelo, como ahora viene a hacerlo, expresándole públicamente el testimonio de su pesar, por pérdida tan irreparable. Descansen en paz, y crea nuestro querido compañero, que si nuestro pesar puede mitigar el suyo, es tanto nuestro sentimiento, que en parte, podrá calmar su justo duelo.

Mujeres y amor

Apreciabilísimas lectoras: Voy esta vez a conceder un justo descanso a mi «musa seria», a esa endemoniada musa que a menudo se empeña en martirizarnos, envolviéndonos todo con áridos tules de pesimismo y de austera rigidez. Libre por hoy de tales cadenas, canto con nuestro Espronceda inmortal:

«¡Gocemos, sí, la cristalina esfera que gira bañada en luz, bella es la vida...»

¿Y cómo no ha de ser bella, si vosotros le prestáis de continuo toda la ternura y toda la poesía con que la prodiga Naturaleza tuvo a bien regalaros? ¿Merecería la pena de vivir en nuestro averiado planeta si entre todos los trabajos y desdichas que la existencia nos ofrece no encontraríamos a menudo la sonrisa, el cariño o los cuidados solícitos de una mujer? No; y mil veces no. Por eso yo quiero ser vuestro defensor, vuestro paladín, y librar heroicamente descomunales batallas contra muchos de mi sexo que os han calumniado, y que todavía os calumnian; de inconsistentes, de veleidosas, hasta de incapaces de amar profunda y verdaderamen-

te. Todo eso es de una falsedad horrible, y voy a demostrarlo.

Decíanos, no ha mucho tiempo, una bellísima y discreta señorita, a propósito de tales asuntos:—No comprendo la razón de que ustedes, los hombres, tengan libertad casi absoluta para ejecutar cuanto les venga en gana, sin que su honor padezca; mientras que en nosotras, una simple mirada, a veces dirigida sin intención, puede servir para que nos pongan en entredicho y nos califiquen hasta con dureza.

—En efecto, — respondí. — Soy tal vez de los pocos hombres que siguen la opinión que usted acaba de expresarme, y aunque no me tenga por un ser virtuoso ni excepcional, creo usted que en cuanto resulta compatible con las costumbres sociales del día, procuro ajustarme a esa norma. Reconozco que se ha bastardeado groseramente el divino sentimiento del amor, tan sólo por haber cambiado los términos. El amor espiritual, puro, el amor platónico si usted quiere, que es «el amor por el amor», debe ser siempre lo primero; a exaltación del amor espiritual, al cabo de un tiempo más o menos largo, produce como consecuencia lógica y legítima el amor material sexual. Pero nuestra Intélicta, mejor dicho, nuestra Ineducación, ha viciado el procedimiento, queriendo unas veces comenzar por la segunda parte; y otras, creyendo erróneamente que ese amor material sexual grosero prosaico resulta suficiente por sí solo. Los hombres influidos en general por tal estado de cosas resultan casi siempre incapaces para sentir ellos, y menos aún para producir en la mujer por él elegida, esa chispa espiritual y divina que llamamos «amor» y que debiera durar tanto como la propia vida de los que se aman. El alma femenina, por su más exquisita sensibilidad se resiente de manera profunda por la carencia de ese verdadero amor; sufre terriblemente al primer desengaño y no perdona otro engaño nuevo; rompe su castillo de naipes, pisotea su primera y pura ilusión y se resigna a

tomar la vida como indigna y triste comedia; aprende a reír con la boca, mientras llora con el corazón. Y los hombres groseros y estúpidos que son los causantes de ese efecto, descargamos la culpa sobre ustedes, molestandolas de inconstantes...

Lectora amiga: ¿No es verdad que tu cabecita ha soñado alguna vez con un hombre ideal, con un hombre-visión... y luego, en la vida real, no has tropezado siquiera con uno solo que se le parezca?

¿Y no me concedes también que si encontraras un hombre guapo o feo, pobre o rico, alto o bajo, pero que supiera quererte a ti sólo a, de verdad, con purísimo y ardiente amor, sin la menor mentira ni engaño, serías capaz también de quererle siempre a él sólo y de dar por él hasta la vida...?

RAFAEL BUENO Y RAMIRO.

ECOS DEL RÍO

El espía moro

El brioso y noble corcel avanza galopando por la calzada que serpentea en las alturas de la loma, produciendo ruidos como al golpear con los cascos el pavimento.

Atrás van quedando grupos de horribles mortuos que, cargados con telas y artículos de comercio son guiados por hombres que miran envidiosos al bruto caballeto de blanca espuma y por el bravo del campo que, armados, se llevan a la mata a la frente para salir a

Abajo, en el fondo del valle, se ven como hormigas blancas, se ven las moras trabajando en la huerta, que tienen color obscuro de tierra mojada.

Majestuoso desde la altura, el corazón se ensancha y siente deseos de repetir la hermosa escena del «Genio alegre» para contar

Banco de Cartagena

Cartagena — Murcia — Alicante — Sevilla — Cádiz — Huelva — ORIHUELA — Lorca — La Unión — Aguilas — Mazarrón — Caravaca — Cieza —
Molina — Hellín — Eché — Yecla — Alcoy.

Capital: Pesetas 10.000.000

Este establecimiento ofrece las mayores facilidades para las operaciones siguientes:

Compra y venta al contado y en Bolsa de toda clase de FONDOS PÚBLICOS Y VALORES INDUSTRIALES. — Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el Extranjero. — Cesión de giros en Pesetas, Libras, Francos Marcos, etc. — Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y principales plazas de América y Asia. — Compra y venta de monedas y billetes extranjeros. — Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotizables. — Depósito en custodia de toda clase de valores, sin cobrar premio alguno a sus clientes.

CAJA DE AHORROS

A las cantidades impuestas en la Caja de Ahorros se abonan intereses a razón de TRES POR CIENTO anual, acumulables en 31 de Diciembre de cada año. — Los fondos se reintegran a la vista.

por unos momentos el rudo trabajo de aquellas compañeras de hogar del motor, que más bien parecen bestias de carga y triste destino el de ellas!

El cielo cubierto de la ida, se obscurece apareciendo por el punto en que debía ocultarse el astro rey, un negro nubarrón, señal de próxima lluvia.

Satisfecho de sí mismo el caballo, y de no haber sentido el correr de la espuela, camina despacio en este viaje de vuelta, y la imaginación del jinete, preocupada ya del asunto que le llevara, divaga forjando planes de guerra, pensando en los compañeros que quedaron allá atrás y que recibirán sobre sus cuerpos cansados la lluvia que se avecina, que producirá más melancolía en ellos que los fríos trozos de plomo subterráneos que desde sus escondites les lanzarán los traidores hijos del EJE, como lo demuestra claramente aquel grupo de soldados que cubiertos con la lluvia, con los labios descoloridos por la fibra y la extenuación, caminan macilentos unos pasos delante; y el corazón y el cerebro se empeñan en adivinar un medio de aniquilar a los indigentes y salvajes que cargando de toda idea de honor y vergüenza, se presentan sumisos o altaneros, según a donde inclina el filo de la balanza.

Los horticos cargados de la ida, no están ya cargados en la carretera ¿Por qué la abandonaron? Seguramente aguardan en los bosques las sombras de la noche para continuar su marcha e implacablemente llevar noticias y alientos a la línea.

El crepúsculo avanza, y en una

revuelta del camino en que la retina es impresionada por la abigarrada multitud de casas que forman la población y penachos de humo que despiden las chimeneas de los buques mercantes y los navíos de guerra, el jinete observa tumbados en el suelo a dos moros que recuerda encontró a la ida en el mismo sitio.

Uno de ellos, investiga con sus gemelos lo que ocurre en los muelles y en los barcos; el otro descansa. Al oír las pisadas del caballo experimenta una sacudida de sorpresa y ocultan los gemelos.

Aquellas caras no parecen de Guelaias y al cruzar por su lado el jinete, les mira fijamente a los ojos, queriendo leer en ellos los propósitos que les animan, el objeto que tanto tiempo les retiene en el mismo sitio.

Unas gotas indican la proximidad de la lluvia y pronto las sombras se ensombrecen del espacio.

Los dos moros se levantan escamados, leyéndose en sus ojos que han adivinado lo que de ellos se piensa, y dando media vuelta, emprenden lentamente la marcha en sentido contrario.

Al espolear el caballo para evitar la mojadura, el jinete piensa y adquiere el convencimiento indudable de que son dos espías de la harka que no tienen más misión que observar los movimientos de los barcos; ellos darán cuenta todas las noches de lo que observan y los jefes podrán forjar sus planes sobre base cierta, confrotándolo con las noticias que lleve el moro que vendió unos huevos en el campamento y escuchó una frase o sorprendió una conversación o un comentario hijo de la picaresca

curiosidad y de la buena fe que nos anima y nos convierte en imprudentes, contribuyendo con ello a que sea siempre esta guerra un juego, en que tenemos, para el adversario, las cartas boca arriba.

PARRAVICHINO.

NOTICIAS

Se encuentra ligeramente enfermo, nuestro distinguido amigo, el alcalde D. José Ferrer, por cuyo motivo se ha encargado del despacho de la alcaldía, el primer teniente de alcalde, nuestro querido amigo D. José María Franco Rebagliato.

Después de un largo eclipse ha vuelto a visitar nuestra redacción, nuestro estimado colega de Sevilla «Vida Artística», importante revista literaria que inserta bellas ilustraciones y escogido texto.

Deseamos que el colega no padezca más intermitencias en su visita por nuestra casa.

Ayer tarde quedó solucionada la cuestión surgida con motivo de las apuestas cruzadas en la carrera pedestre que de Callosa a Orihuela realizó el Sr. Salvatierra.

Una persona respetable fue nombrada árbitro para dirimir la contienda resolviendo devolver las cantidades a sus respectivos dueños.

Ha salido para Alicante con objeto de pasar una temporada junto a sus señores tíos, la bella y distinguida señorita María León, hija del digno juez de 1.ª instancia de este partido.

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de cuidado, nuestro distinguido amigo D. Francisco López, al que deseamos un pronto y total restablecimiento.

Anoche se celebró junta general en el Círculo Industrial y Mercantil, en la que se trataron asuntos de vital interés para aquella sociedad.

Ha marchado a Cartagena nuestro buen amigo el acreditado platero don Daniel Gorrea, en compañía de su linda hija Flora.

El simpático semanario «Torrevieja» prepara un extraordinario con motivo de la festividad de la Purísima, patrona del pueblo del mismo nombre que el periódico.

En la carretera de Alicante y frente al merendero que tiene establecido el Pelanas, volcó ayer tarde un carro que conducía Diego Tari y en el que iban Antonio Ruiz Rica con su esposa y un hijo de 12 años de edad, resultando todos heridos, aunque las lesiones no parecen graves. Les auxilió el peón caminero Máximo Rullo Díaz, y la pareja de guardia de servicio en el barrio de San Juan los condujo al Hospital, donde fueron curados.

Esta mañana ha marchado a Cartagena nuestro distinguido amigo el propietario de la eléctrica del Molino de la ciudad, D. Adolfo Wandosell.

Por los guardias de seguridad, han sido recogidas esta mañana buen número de armas blancas y de fuego, a individuos que no han presentado la correspondiente licencia para su uso.

¡ALTO Y FIJARSE! S. Agustín 17.

La sin rival sombrerera ENRIQUETA ALONSO, se ofrece a su numerosa clientela, para toda clase de reformas de sombreros de señoras y señoritas; también se confeccionan sombreros a la última novedad.

¡No equivocarse! S. Agustín, 17, en el suelo, tienen su casa.

SE ALQUILA una buena casa situada en la calle de San Juan número 15.

Condiciones y precio, se facilitarán en la redacción de este periódico.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santos para mañana

S. Eugenio I arzobispo

Imp. de J. Simón, Orihuela.

SECCION DE ANUNCIOS

EL ROJO EL PRACTICANTE

Ha recibido un bonito muestrario de papeles pintados para decorar habitaciones última novedad, de mucho gusto muy baratos, desde 20 céntimos pieza de ocho metros de largo, hasta 15 pesetas.
486 dibujos donde elegir.
Antes de comprar una habitación conviene ver el exterior.
También vendo un PIANO vertical sumamente barato.
Darán razón en la redacción de este periódico, San Pascual.

AGENCIA de ROS CLARES

Esta agencia admite encargos para todos los pueblos, comprendidos en la línea férrea de Murcia a Alicante y ramal de Torrevieja y Valencia, Barcelona, Madrid y Cartagena; distinguiéndose por su puntualidad del servicio y por la seguridad absoluta del arribo de los encargos a los puertos de destino.
Representantes en Orihuela,
Maestros Hermanos. — Trinidad, 3 — 2.º

Gran almacén de materiales de construcción

Diferentes clases de teja plana.
Gran variedad en azulejos del país y del extranjero.
Pavimentos de mosaicos hidráulicos.
Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería a precios sumamente económicos.

Joaquín Sánchez Ballesta Santiago, 5. — ORIHUELA.

Carbón mata y de carrasca, superior

Se vende en la calle de S. Pascual, núm. 16
(Bajos de la casa de la señora viuda de Lacárcel, frente a la imprenta de Sansano)

Precios convencionales
AVISANDO SE SIRVE A DOMICILIO
Ventas al por mayor y menor

Gran almacén de maderas

DE Adolfo Wandosell

Establecido en la Calle de UNION AGRICOLA. — ORIHUELA

Es uno de los más importantes de España, porque sus existencias se reciben directamente de los países productores del extranjero.
En el mismo local hay establecida una serrería mecánica, con todos los adelantos de la mecánica moderna, lo cual facilita las operaciones de los que adquieren maderas para construcción.

Hispania COMPANIA DE SEGUROS DOMICILIADA EN BARCELONA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, MARITIMOS Y DE ACCIDENTES DE LA VIDA
Los años de existencia que cuenta esta compañía y la puntualidad con que cumple sus compromisos, nos permiten asegurar que es una de las mejores de las que funcionan en España.
Representante en Orihuela **D. MANUEL FRANCO, Ieria 6.**

WILLIAM COOPER Y SOBRINOS

Abonos completos, ingleses. — Primeras materias para abonos —
Desinfectantes para frutales — Fabricas y Laboratorio.
Berkhamsd (Inglaterra). Agentes en todo el mundo.
Proveedores de la Real Casa Inglesa y del Gobierno español.
Agente en Orihuela:
Salvador Ros LOACES, 13

Botas y zapatos
S. Enríquez I. arribado
R. J. y S. Enríquez

Se encuentra en Orihuela, en la calle de S. Pascual, núm. 16, el Sr. D. Joaquín Sánchez Ballesta, que se trata con suma diligencia y a precios muy baratos.
Además se encontrará en el citado almacén todo lo necesario en obras de albañilería a precios sumamente económicos.